Consejos del Libro para Desarrollar Habilidades

Siete Habilidades Esenciales para la Vida

Explora Siete Ratones Ciegos de forma que resalte el Pensamiento Crítico, una Habilidad para la Vida que fomenta las Funciones Ejecutivas. Esta Habilidad para la Vida es la búsqueda continua de conocimientos válidos y confiables para guiar creencias, decisiones y acciones.

Consejo

Mientras los ratones se turnan para intentar descubrir qué es ese Algo Muy Raro, pregúntale al niño:

• "¿Qué crees que es ese Algo Muy Raro? ¿Por qué?"

Asegúrate de ayudar al niño a buscar pistas en las imágenes para que piense respuestas a tus preguntas.

Habilidad

Hacer preguntas y seguir pistas implica prestar atención a los detalles y hacer predicciones según la información del libro y lo qué el niño ya sabe. Todo esto forma parte del Pensamiento Crítico. Esta conversación recíproca es lo que los investigadores llaman "Hablar por Turnos". Como en un juego de pelota, uno dice o hace algo y el otro responde. La importancia de estas interacciones cotidianas para el desarrollo del cerebro es un hallazgo clave en la investigación sobre el desarrollo infantil.

Siete Ratones Ciegos

Por Ed Young

Un día, Algo Muy Raro aparece cerca del estanque. Cada día, un ratón ciego diferente va al estanque a investigar y contar lo que descubre a los demás. No se ponen de acuerdo hasta que un ratón explora ese Algo Muy Raro y vuelve para contar la verdad. Este atrapante libro es un encanto para la vista.



Consejo

Hay mucha información en las imágenes y en el texto que puedes

explorar con el niño. Por ejemplo, los ratones que ya exploraron ese Algo Muy Raro se juntan a la izquierda y el ratón que regresa explica lo que descubre solo a aquellos que aún no han ido a investigar. Puedes preguntarle al niño:

- "¿Qué ratones ya exploraron ese Algo Muy Raro? ¿Qué ratones no lo hicieron?"
- "En esta imagen, ¿cuántos ratones todavía no lo hicieron?"
- "¿En qué día de la semana irá el próximo ratón a buscar la respuesta de qué es ese Algo Muy Raro?"

Habilidad

En esta conversación, ayudas al niño a prestar atención a muchos detalles: colores, números, días de la semana, etc. Prestar mucha atención a las pistas es importante para averiguar algo que no sabes.



Consejos del Libro para Desarrollar Habilidades Siete Habilidades Esenciales para la Vida

Consejo

Al final del libro, hay una Moraleja Ratoneja: "Si solo conoces por partes dirás siempre tonterías; pero si puedes ver el todo hablarás con sabiduría". Pregúntale al niño:

• "¿Qué piensas que quiere decir la Moraleja? ¿Alguna vez pensaste que sabías algo pero era solo parte de la respuesta?"

Comparte una ocasión en la que hayas pensado que sabías algo porque solo tenías parte de la información.

Habilidad

La Moraleja Ratoneja es una gran descripción del Pensamiento Crítico, es decir, de asegurarse de que buscas información válida y precisa al ver el todo. Este proceso requiere habilidades de la Función Ejecutiva.

Estas hojas con consejos fueron desarrolladas por *La Mente en Formación* junto con First Book. Encuentra más libros y materiales en First Book Marketplace, un recurso disponible exclusivamente para educadores y programas para niños necesitados. Visita **www.fbmarketplace.org.**

